
 

 

 

Ata 05/2021 do Conselho Municipal de Saúde de Capanema-PR 24/06/2021. 1 de 6 
 

Rua Aimorés, 681 – Centro – 85760-000 
Fone:46-3552-1431 – Fax:46-3552-1088 

saude@capanema.pr.gov.br 

Conselho Municipal de Saúde 

de Capanema-PR 

ATA 07/2021 1 

Aos quatorze dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte um, reuniram-se dezenove 2 

pessoas, entre eles os membros do Conselho Municipal de Saúde, servidores públicos, 3 

sociedade civil e o presidente do legislativo, às quinze horas e trinta minutos, no auditório da 4 

Secretaria Municipal de Saúde de Capanema com a finalidade de discutir a seguinte pauta: 5 

1.0. Informes da Secretaria Municipal de Saúde: 1.1. Mortalidade Infantil: A Enfermeira 6 

Luciane iniciou a reunião desejando as boas-vindas aos presentes e a discussão da pauta 7 

programada para a reunião, na qual informou que no ano de dois mil e vinte um registramos 8 

dois óbitos fetais, um sendo o caso de gestação de gêmeos onde apenas um sobreviveu e outro 9 

no qual a gestante contraiu sífilis e acabou sofrendo um aborto, e uma morte infantil, sendo o 10 

caso de uma paciente que nasceu com má formação cardíaca, vindo a óbito após vinte dias de 11 

vida. 1.2. Vacinação (Ampliação da vacinação para adolescentes. Dose de reforço para 12 

idosos, imunossuprimidos e profissionais da saúde. Campanha de Multivacinação.): O 13 

Secretário de Saúde, Jonas, iniciou sua fala informando que o temporal ocorrido aos treze dias 14 

do mês de outubro, durante o período da noite, ocasionou a falta de energia elétrica no 15 

município de Capanema por algumas horas, o que fez com que alguns refrigeradores que 16 

comportavam doses de vacinas de rotina parassem de funcionar e comentou que a enfermeira 17 

Ana Carolina já está realizando o processo de avisar a Oitava Regional de Saúde para o 18 

monitoramento das mesmas. Jonas também lembrou que a campanha de vacinação da terceira 19 

dose contra a Covid-19 para os idosos foi ampliada para a faixa etária acima de setenta anos 20 

com intervalo de seis meses após a segunda dose, para os profissionais da saúde o intervalo 21 

também é de seis meses, e os imunossuprimidos podem realizar a terceira dose vinte e oito 22 

dias depois da segunda. Jonas destacou que a vacinação contra a Covid-19 está disponível 23 

para os adolescentes acima de doze anos de idade, com comorbidades ou não, cuja aplicação 24 

só pode ser realizada com a vacina produzida pelo laboratório da Pfizer. O Secretário 25 

compartilhou que boa parte da população do município ainda não realizou nenhuma dose da 26 

vacina da Covid-19, fato que reflete nos casos confirmados para a doença, nos quais a maioria 27 

são pessoas que não tiveram nenhuma dose aplicada, e também que há muitas pessoas com a 28 

segunda dose pendente. Jonas pediu a colaboração da população para conscientizar as pessoas 29 

ainda não vacinadas sobre a importância da vacina, ressaltando que “Vacina é ciência. Várias 30 

doenças foram erradicadas no mundo por causa das vacinas, um exemplo disso é o 31 

sarampo.” A enfermeira Luciane completou dizendo que durante o mês de outubro está 32 
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acontecendo a Campanha de Multivacinação para adolescentes de até quinze anos de idade e 33 

atualização de carteirinha, e comentou que será dedicado um sábado do mês de outubro para a 34 

campanha. Luciane afirmou que algumas pessoas são contra a vacina contra a Covid-19 pois é 35 

uma vacina nova e que causa reação, mas diz que “Todas as vacinas dão reação. Por 36 

exemplo, a do tétano, após a aplicação o braço fica dolorido e às vezes pode fazer uma 37 

ferida, é um efeito esperado da vacina.” 1.3. Dengue: Jonas apresentou o novo coordenador 38 

da Dengue, Padilha, que estará atuando juntamente com Leandro no combate à doença, uma 39 

vez que o antigo coordenador pediu transferência para o Município de Umuarama. Padilha 40 

iniciou sua fala comentando sobre o índice de contaminação da dengue, que no último mês foi 41 

de zero ponto seis, o índice mais baixo que o município já registrou. Jonas mencionou que 42 

apenas dezoito por cento dos imóveis do Município de Capanema não puderam ser 43 

adentrados, esse índice diminuiu devido a uma reunião com a Oitava Regional de Saúde, na 44 

qual foi melhorado o trabalho em campo da equipe, além da contratação de novos 45 

funcionários para o combate à dengue, e com estes números o Município de Capanema se 46 

encontra dentro dos padrões exigidos pelo Ministério de Saúde. A enfermeira Luciane 47 

complementou dizendo que desde o mês de maio não há casos confirmados de dengue no 48 

município. 1.4. Boletim Epidemiológico da Covid-19 e Boletim de Imunização da Covid-49 

19: O Secretário Jonas apresentou os dados referente a Covid-19, mencionando o total de 50 

doze casos confirmados ativos no presente dia, dois mil setecentos e cinco recuperados, dois 51 

mil setecentos e quarenta e sete casos confirmados, quatro mil quatrocentos e quarenta e oito 52 

descartados, quatro mil oitocentos e vinte e nove testes realizados, nenhum caso de infectado 53 

hospitalizado e trinta óbitos no município, bem como sobre as vacinas, com setenta e oito por 54 

cento da população vacinada com a primeira dose e cinquenta por cento vacinada com a 55 

segunda, afirmando que o número de casos positivos para a doença se estabilizou devido às 56 

vacinas. Jonas apresentou um banco de dados com informações e estudos sobre a evolução da 57 

Covid-19 no município. A Enfermeira Luciane afirmou que os alunos que frequentam aulas 58 

presenciais e testaram positivo para a doença foram contaminados fora da escola. 1.5. 59 

Readequação da Estrutura de Atendimento do Posto Central (Reforma): Jonas explicou 60 

que as reformas que aconteceram no Posto Central foram com o intuito de proporcionar 61 

melhoria no atendimento à população e na recepção aos pacientes, inclusive trocando 62 

funcionários de setor para melhor desempenho dos profissionais. 1.6. Auditoria de Atenção 63 

Primária à Saúde pelo Tribunal de Contas do Estado do Paraná: O Secretário Jonas 64 
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expôs sobre a Auditoria do Tribunal de Contas da qual o Município de Capanema participará, 65 

que não será realizada presencialmente devido à pandemia e será realizada uma entrevista por 66 

meio de videoconferência. A enfermeira Ana Carolina comentou que com o auxílio dos 67 

relatórios do sistema online foi muito mais fácil para encontrar dados e comprovações 68 

necessárias sobre o trabalho realizado na Secretaria Saúde. Jonas mencionou que todos os 69 

procedimentos que haviam contra o Município de Capanema sobre a pandemia foram 70 

arquivados pelo Ministério Público e leu em voz alta o despacho do Ministério Público sobre 71 

o assunto. Jonas falou sobre a visita da Organização Panamericana de Saúde, na qual a 72 

enfermeira responsável pela visita elogiou a tomada de decisões que foi executada no 73 

Município de Capanema, sendo exemplo para muitos outros municípios. A Enfermeira 74 

Luciane comentou que a fiscalização de Capanema quanto aos casos de Covid-19 foi um 75 

exemplo, uma vez que havia visitas nas casas dos infectados e não apenas ligações por 76 

telefone que, nas palavras de Luciane, “causam furos de isolamento”. Jonas então leu sua 77 

resposta ao despacho do Ministério Público, onde escreveu sobre a dedicação dos 78 

profissionais da saúde e as perdas que foram ocasionadas pela Covid-19, fazendo uma 79 

reflexão sobre as decisões tomadas pela Secretaria de Saúde, dizendo “Muitas vezes devemos 80 

parar e olhar no retrovisor da vida, não para mudar o passado, pois não podemos consertá-81 

lo, mas para aprender e entender que devemos evoluir”. Jonas destacou que todos os 82 

profissionais tiveram papel fundamental no combate à pandemia e todos merecem 83 

reconhecimento.  1.7. Entrega de três veículos modelo Gol através do Governo do Estado 84 

do Paraná ao município: Jonas informou que os veículos já foram transportados de Curitiba 85 

à Oitava Regional de Saúde mas ainda não podem ser trazidos ao Município de Capanema 86 

devido a uma mudança na legislação, na qual agora os veículos já são doados diretamente 87 

para o município, o que gera mais burocracia mas facilita o processo, uma vez que o veículos 88 

já estão identificados e dentro de alguns dias já devem estar no município para uso. Jonas 89 

também anunciou que o município recebeu o valor de cento e setenta mil reais, contribuindo 90 

para a aquisição de uma van para transportar pacientes. 2.0. Discussão: 2.1. Eleição da nova 91 

diretoria do Conselho Municipal de Saúde: O Secretário Jonas explicou sobre a 92 

importância do Conselho Municipal de Saúde, observando que o conselho está evoluindo com 93 

a participação da população. O novo presidente designado foi Sílvio Carneiro de Souza, o 94 

vice-presidente, Fábio Engelmann e a secretária, Marli Lucca.  2.2. Prestação de Contas 95 

referente ao Segundo Quadrimestre do exercício de 2021: Jonas apresentou a prestação de 96 
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contas referente ao segundo quadrimestre de dois mil e vinte um, expondo os dados de 97 

consultas, exames, atendimentos e medicamentos ofertados a população, bem como os valores 98 

investidos neste período. Jonas mencionou que no período de janeiro até outubro de dois mil e 99 

vinte e um foram realizadas vinte e cinco mil quatrocentos e trinta e duas consultas com 100 

médico clínico geral no município, tendo um aumento de mil oitocentas e quatro consultas no 101 

segundo quadrimestre em relação ao primeiro, as consultas com médicos especialistas do 102 

Município de Capanema desde o começo do ano foram seis mil trezentas e quarenta e quatro 103 

consultas, tendo acréscimo de trezentas e doze consultas em relação ao primeiro quadrimestre, 104 

e no Município de Francisco Beltrão foram quatro mil quinhentas e noventa e duas consultas 105 

de residentes capanemenses, com acréscimo de setecentas consultas em relação ao primeiro 106 

quadrimestre, totalizando trinta e seis mil trezentas e sessenta e oito consultas realizadas até o 107 

presente dia. Jonas expôs que foram realizados quarenta e dois mil setecentos e dois exames, 108 

com aumento de mil quinhentos e dezoito exames no segundo quadrimestre em relação ao 109 

primeiro, fato que se deve ao clima mais frio, que é propício para as doenças respiratórias, 110 

portanto foram realizados mais testes para identificação da Covid-19. Jonas informou que no 111 

período de janeiro a outubro de dois mil e vinte e um foram realizadas duzentas e doze 112 

cirurgias eletivas, com aumento de cento e quarenta e oito cirurgias no segundo quadrimestre, 113 

foram realizadas quatro mil oitocentas e oitenta e sete consultas odontológicas, com aumento 114 

de trezentas e sessenta e nove consultas em relação ao primeiro quadrimestre, cento e vinte 115 

mil procedimentos ambulatoriais, os quais classificam curativos, medicamentos, injeções 116 

entre outros, com acréscimo de novecentos e vinte e sete procedimentos realizados no 117 

segundo quadrimestre. Neste período, segundo Jonas, foram transportados onze mil 118 

oitocentos e quarenta e sete pacientes para outros municípios, sendo transportados mil 119 

quinhentos e trinta e sete pacientes a mais no segundo quadrimestre em relação ao primeiro, 120 

também foram realizadas vinte e quatro mil cento e cinquenta e cinco vacinas, sendo 121 

aplicadas sete mil oitocentos e quarenta e uma vacinas a mais do que no primeiro 122 

quadrimestre. O Secretário apresentou os dados de quatro milhões duzentos e sessenta e três 123 

mil seiscentos e vinte e sete comprimidos fornecidos pelas farmácias das unidades de saúde, 124 

com aumento de cento e setenta e três mil quatrocentos e trinta e três comprimidos no 125 

segundo quadrimestre, oito mil cento e setenta e nove visitas domiciliares realizadas pelos 126 

agentes comunitários de saúde e doze mil quatrocentas e cinquenta e sete visitas pelos agentes 127 

de endemias, e informou também que pela primeira vez desde o ano de dois mil e dezessete o 128 
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município teve maior número de óbitos do que de nascidos, sendo, no primeiro quadrimestre, 129 

quarenta óbitos e vinte e um nascidos, e no segundo quadrimestre cinquenta e quatro óbitos e 130 

cinquenta e dois nascidos. A enfermeira Luciane comentou que as gestantes do Município de 131 

Planalto estão realizando os partos no Hospital Sudoeste, em Capanema, pelo SUS, mas os 132 

nascidos de mães residentes do Município de Planalto não contabilizam no Município de 133 

Capanema. Jonas expôs que no primeiro quadrimestre foram realizados doze partos normais e 134 

no segundo, dez, e no primeiro quadrimestre foram realizadas quarenta e duas cesárias e no 135 

segundo, quarenta e duas, dizendo também que para atender todas as consultas e atendimentos 136 

no município foram utilizados vinte ponto oitenta e um por cento dos recursos da Prefeitura 137 

do Município de Capanema, totalizando onze milhões seiscentos e um mil cento e noventa e 138 

três reais e oitenta centavos, com acréscimo de um milhão quatrocentos e vinte e nove mil 139 

reais em relação ao primeiro quadrimestre. A enfermeira Luciane informou que há dois meses 140 

estão sendo realizados no Posto Central de Saúde apenas testes rápidos para identificar a 141 

infecção por Covid-19. 2.3. OFÍCIO N° 351/2021 sobre transposição e transferência de 142 

saldos financeiros de recursos do Fundo Municipal de Saúde de Capanema/PR, em 143 

atendimento à Lei Complementar N°181, de 06 de maio de 2021: A enfermeira Luciane 144 

leu em voz alta o Ofício, e em seguida Jonas explicou sobre a nova lei do Governo Federal, a 145 

qual decreta que todo recurso que for disponibilizado ao município para qualquer necessidade 146 

e sobrar nas contas da Prefeitura poderá ser devolvido ou gasto conforme as necessidades do 147 

município, sendo que em Capanema decidiu-se que estes recursos serão usados para a folha 148 

de pagamento dos funcionários, totalizando oitenta e cinco mil setecentos e dois reais e doze 149 

centavos. 3.0. Deliberações: 3.1. Proposta de duas equipes para Estratégia da Saúde da 150 

Família do Pinheiro: Jonas propôs uma nova territorialização do Município de Capanema, já 151 

que o distrito do Pinheiro é demasiadamente extenso em território, portanto necessita-se duas 152 

equipes para abranger o espaço do distrito. Marli Lucca, a nova secretária, comentou sobre a 153 

necessidade de conscientização sobre os recursos ofertados pela Secretaria de Saúde, como 154 

por exemplo a quantidade de remédios que é ofertada aos pacientes e que acabam sobrando 155 

nas residências. A enfermeira Lúcia diz que a população capanemense está “viciada em 156 

medicação”, havendo necessidade de haver uma maior monitoração e de recomeçar a 157 

educação para que não haja essa dependência. Jonas então complementou dizendo que a 158 

Ritalina, medicamento exigido pelas escolas para tratar a agitação de alunos, causa fortes 159 

efeitos colaterais. 3.2. Ad Referendum 04/2021: Aprovar a aquisição de novo terreno para 160 
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construção da Unidade Básica de Saúde- Tipo I, contemplada através da Resolução SESA nº 161 

765/2019, que dispõe sobre o repasse do Incentivo Financeiro para Investimento em reforma, 162 

construção e ampliação de Unidades Básicas de Saúde – UBS do Programa de Qualificação 163 

da Atenção Primária em Saúde, na modalidade Fundo a Fundo pelo Município de Capanema, 164 

estando em posse do Município, sob a Matrícula Nº 36.613, Lote Rural 72-C, localizado no 165 

Distrito de Pinheiro onde será executada a obra.  O Secretário Jonas explicou sobre a proposta 166 

da Descentralização do CRE, com a oportunidade de trazer médicos especializados para mais 167 

perto da região de Capanema, Planalto, Pérola d’Oeste e Bela Vista da Caroba. Com as 168 

deliberações aprovadas e sem novos assuntos, encerro esta ata que sengue assinada pelos 169 

presentes:   170 

Antônio Valmir Viana                                                      ________________________ 171 

Ana Carolina de Souza                                       ________________________  172 

Ivete Maria da Rosa                                                       ________________________  173 

Jonas Welter                                                                       ________________________      174 

Leandro Antonio Schuck                                                      ________________________                                   175 

Luciane Carla Wunsh                                                           ________________________   176 

Marilene Bartz Motta                                                           ________________________ 177 

Rosangela Loraine Hirt Falcade                                           ________________________ 178 

Erenice Fatima Baptista                                                       ________________________ 179 

Anieli Lorenço da Silva                                                       ________________________ 180 

Rafael Cristiano Walter                                                       ________________________ 181 

Elidiane de Lima Jung                                                         ________________________ 182 

Jaqueline Luana Horst Fritzen                                             ________________________ 183 

Silvio Carneiro de Souza                                                     ________________________ 184 

Marcia Machado                                                                  ________________________ 185 

Rosangela Padua                                                                  ________________________ 186 

Lucia Helena de Paula Otton                                               ________________________ 187 

Leoni Marcos Padilha da Silva                                            ________________________ 188 

Leticia Fernanda Hosda                                                       ________________________ 189 


